

2023.SR.000069

Kleine Anfrage Lukas Gutzwiler (GFL): Aktualisierung der Daten im Gebäude- und Wohnregister (GWR) für die Stadt Bern

Das Bundesamt für Statistik führt das Gebäude- und Wohnregister (GWR), in welchem vermehrt auch die energetischen Merkmale wie das Heizsystem erfasst werden sollen¹. Inzwischen hat das BAFU die geschätzten Emissionswerte der Gebäude im Geoportal des Bundes publiziert², für welche Hinweise auf Verbesserungen angebracht werden können. Eine grobe Überprüfung der Daten für das Gebiet der Stadt Bern zeigt, dass die Daten veraltet sind. Die Stadt Bern hat eine eigene Erfassung, welche aktueller ist und auf der Feuerungskontrolle basiert.

In die diesem Zusammenhang stellt sich die Frage:

Ist der Gemeinderat bereit, die Daten für die Stadt Bern bezüglich Heizsystemen im GWR zu aktualisieren und so mit anderen Gemeinweisen vergleichbar zu machen?

Bern, 30. März 2023

Erstunterzeichnende: Lukas Gutzwiler

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Die Daten wurden und werden aus verschiedenen Quellen ins GWR übertragen (Feuerungskontrolle, Baubewilligungsverfahren, kantonale Daten aus dem Gebäudeprogramm und Daten aus der Volkszählung 2000). Seit der Einführung des Meldeverfahrens für baubewilligungsfreie Heizungswechsel auf den 1. Januar 2023 werden auch diese Heizungswechsel (z.B. Öl auf innenaufgestellte Luftwärmepumpen) durch die städtische Baukontrolle im GWR aktualisiert. Heizungswechsel werden somit seit diesem Jahr laufend, wenn auch mit einer gewissen Verzögerung, nachgeführt. Der Aufwand für die systematische Überprüfung und Aktualisierung der Daten der Heizsysteme sämtlicher Liegenschaften im GWR stünde in keinem Verhältnis zum Nutzen.

Bern, 10. Mai 2023

Der Gemeinderat